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(1)从 12月 9 日(周五)起举行第二学期期末考试。小学到 12月 12日(周一)

止，中学一、二年级到 12 月 13 日(周二)止。13日(周二)小学还卷，只

上两节课。请各位家长注意学生的健康，并督促学生努力温习功课，以优

异的成绩迎接新年。 

(2)12 月  9日(周五)～13日(周二)，中三举行三者恳谈。 

(3)12 月 24日(周六)举行本年度第二学期结业式，详细内容另发通知。结业

式后，全校学生进行年末大扫除，以及发通知单、寒假作业、还考卷等。 

(4)12 月 25日(周日)～1月 6日(周五)放寒假。 

(5)12 月 25 日(周日)我校 20 名学生参加《中华杯第 16 届在日华侨华人青

少年汉语演讲比赛》。 

(6)2023 年 1 月 7 日(周六)举行第三学期开学式（中三学生举行实力考试，

自备午饭）。 
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1122月月号号  
《《学学校校通通讯讯》》  
第第 669977期期  

2200 年度游艺会乐捐者芳名(敬称略)刊登如下， 
并在此表示衷心的谢意。 

有 志 者 先生 捐 万日元       

門 鴻友 先生 捐 万日元           結城元紀 女士 捐１万日元 

愛新啓盛 先生 捐 1  万日元           脇  瑠花 女士 捐 1万日元 

浦  克明 先生 捐 1  万日元           赤西 翠铃 女士 捐 万日元 

鄭 漢龍 先生 捐 1  万日元           有 志 者 先生 捐 1万日元 

林  晃司 先生 捐 1  万日元           有 志 者 先生 捐１万日元 

阮  浩波 先生 捐 万日元           有 志 者 先生 捐１万日元 
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在本月号《学校通讯》截稿之前，收到下列侨胞及

友人捐赠的财物，现将芳名公布于下，谨致谢忱。 

★11 月 12 日(周六)山口勉先生捐 2万日元。 

★我校特别教室（图书馆、美术教室和音乐教室）的空调已使用超过 15年，

有志者捐了 6台空调，于 10月 30日安装在各特别教室。 

 

 小小三三社社会会参参观观————神神户户港港、、美美利利坚坚公公园园（（22002222 年年 1100 月月 1199 日日））  
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神户中华同文学校 2022 年度游艺会 

我校 2022年度的游艺会，在全校师生的共同努力下，同学们终于可以如期在

舞台上表演了，而且，时隔两年的日语剧、国语剧也终于可以和大家再次见面了，

同时，家长也终于可以进到学校，进到礼堂来当观众了，这对学校、家庭两者来

说，都是一件非常值得庆幸的事情。 

当然，在新冠病毒的余威还在侵害我们的正常生活的情况下，任何活动的举

行都不可能毫无顾忌。我校 2022 年度的游艺会比起前两年虽然规模扩大了很多，

但还不能完全恢复到 2019年度以前的样子。2020年度和 2021年度虽然举行了，

但为了避免密集，学生的表演却不敢上舞台，只能利用礼堂地板以最大限度地保

持每个人之间的安全距离；每年最让大家期待的国语剧、日语剧也不能进行，而

且所有的演出现场都不能有观众，家长不能进校园，学生只能在教室通过电视看

直播。即使这样，同学们也很开心。而今年就更进了一步。 

今年度的游艺会，相比去年，有以下几个方面的变化： 

首先，在游艺会的准备和进行方面恢复了学生方面的工作。虽然只有中二、

中三两个年级的同学参与到工作中来，但各个部门的工作在负责老师的指导下，

都在有条不紊地进行着。 

其次，家长可以进到校园来观看学生们的演出。以游艺会筹备委的老师为中

心，经过全体教职员的多次研讨，决定了以表演项目为单位允许家长来观看。除

小一、小二的表演唱及日语剧、国语剧外，各年级都准许一位家长来观看，而且发

放了出入证，凭证进出学校。为确保家长观看的便利，演出节目都严格控制了开

演时间。而小一、小二各班级的表演唱和小六的国语剧、中三的日语剧则可以有

两位家长来观看；民乐、舞蹈、舞狮三大文化部的演出，在不超过观众最大限 84

名的前提下，允许参演学生的家庭多位相关成员来观看，观看人数由各部负责老

师统计发放出入证。 

第三，各演出节目，学生虽然必须戴口罩，但表演规模基本上恢复到 2019年

度以前的样子。同学们的演出精彩纷呈。值得一提的是，今年刚恢复的国语剧和

日语剧，内容新颖，紧贴学校生活的实际，具有现实的教育意义，给人印象深刻。 

第四，今年的游艺会如 2019年度以前一样，进行了两次。第一次演出主要是

面向学生，现场观众基本上为下一个要上场演出的班级，其余班级都在教室观看

直播。第二次演出主要面向家长，学生按演出时间各自登校集合。 

2022年度游艺会在全校师生的共同努力下，圆满落下了帷幕，但余音绕梁，

回响仍然不绝于耳，令人回味无穷。 文责：史荣第 
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小六甲 中村泉希  

经过了一个多月的练习，我们的 2022 年度游艺会终于开始了。今年的游

艺会我很期待，因为自从我三年级的时候开始，新型肺炎流行了起来，所以学

校的游艺会都没能让家长来校观看，今年家长终于可以来看我们的演出了，我

简直太高兴了！ 

游艺会是从八点四十五分正式开始的，先是校长讲话，然后演出正式开始

了。第一个节目是民乐部的乐器合奏《大鱼》和《权御天下》。《大鱼》这首歌

好像是一部电影里的，那部电影名字就叫《大鱼》，我还从没听说过歌名和电

影名是一样的电影呢！ 

第三个节目是小学三年级合唱合奏《聖者が町にやってくる》和《你笑起来

真好看》。我觉得很巧，因为我们三年级的时候也是演奏这首曲子，只是今年

他们演得比我们演的时候乐声速度稍微慢了一些。这是我很怀念的一首曲子。 

我觉得最搞笑的是小一甲的表演唱《拔萝卜》。这个是今年第一次上台表

演的小学一年级同学的节目，他们演得不能说很完美但很有趣，让人印象深刻，

能看出来他们努力了的样子。他们演得既可爱又搞笑，尤其是在最后他们把萝

卜拔出来的时候没想到不是萝卜动了，而是前面的草动了！ 

今年的游艺会圆满结束了，我感到很满足。希望明年度的游艺会家长也能

来看！ 

 

小学最后的游艺会

小一甲表演唱 小一乙表演唱 
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小六甲 刘贝妮  

今年的游艺会跟前几年又不一样。前几年游艺会演出时，观众只能在教室

观看，家长也不能来看。今年呢，我们不但能在舞台上演出，大家也分批可以

在礼堂观看表演，家长也能来校观看了。今年也是我第一次在舞台上演奏民乐

部的合奏，这让我特别兴奋。 

游艺会当天，我早早地出门来到了学校。那天晴空万里，太阳灿烂地照亮

着我们。我希望游艺会的表演也能像太阳的光一样闪闪发亮。 

我们民乐部今年弹的曲子是《大鱼》和《权御天下》。这两首曲子是我特

别喜欢的曲子，所以我更要好好弹。我们练习了一个多月，都把它练得很熟了。

但是到了游艺会当天，正式开始的时候，我还是开始紧张起来。演奏开始了，

黑暗中灯光突然打在台上，灯的光亮就像无数双眼睛一样看着我们。我身体有

些不自然地坐在台上。这时，音乐声响起来了，我听见了熟悉的旋律，于是一

点一点放松下来，也自然地弹起琴来。到第二首曲子时，我已经很放松了，好

像和这欢快的音乐声融为了一体。虽然曲子已经演奏完了但是我脑子里还残留

着音乐的影子，久久挥之不去。 

最后，我的小学最后一次的游艺会圆满成功了，我特别高兴。开心的事情

总是短暂，我们要珍惜好时光。虽然游艺会结束了，但是下一个令人开心的事

还等待着我们…… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

演奏民乐合奏有感

小二甲表演唱 小一丙表演唱 
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小六甲 郑涵  

在红叶缤纷的季节里，我校迎来了一年一度的游艺会。据说今年我们不但

可以上台表演，节目里还增加了国语剧和日语剧，家长也终于可以来校观看我

们的表演了。听到这个消息，我兴奋极了！ 

今年我参加了国语剧的演出。我演的是一位老师，台词和动作都很多，而

且刚开始的时候，我不太熟练，有时忘台词有时又忘记动作，有时没有感情。

还记得第一次在礼堂练习的时候，我们全体演员都非常紧张，但后来经过大概

一个多月的努力练习，我们慢慢地开始熟练起来了。台词也念得越来越流利

了，人也越来越有自信了。为了让我们的表演能够圆满成功，我们每次都在拼

命努力，再苦再累我们也不怕。在回家的时候，洗澡的时候，甚至连上厕所的

时候我都在一遍又一遍地过台词、自己表演。 

终于轮到我们上台了，我的心脏一直不停地跳动，刚开始是有一点儿紧张

的，但后来，我开始慢慢变得有自信了，也放开自己了。当表演结束的时候，

听到大家的热烈的掌声，我感到很畅快。在第二次演出时，爸爸和妈妈也来看

我的精彩表演了，他们还夸我演得好，我心里别提有多高兴了，也很满足。 

难忘的时光总是那么快就过去了，时间如果能倒流，我想永远停留在那一

刻。 

 

 

 

出演国语剧有感

小二乙表演唱 
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 小六乙 殷子幸 

11 月 6 日我校举行了一年一度的游艺会。今年家长可以来观看我们的游

艺会了。这次的游艺会我出演合唱合奏还参加了国语剧，所以我觉得今年比较

特殊。那我来说一说今年的游艺会是怎么样的吧！ 

今年国语剧我们表演《翁阿来奖的故事》。翁阿来先生是 100 多年前在同

文学校做校工的人，大家都亲切地喊他“アレさん”。他为了我们每天在学校里

住着，他一会儿修理东西，一会儿解决问题。那时学校没有电铃，他就用手摇

铃让同学们按时上课、下课。后来为了纪念他，也为了让学生们多去帮助别人，

学校设计了《翁阿来奖》。 

在这国语剧里我演明明，是一个有点儿不听话，也不爱劳动的学生。我开

始的时候不知该怎样演这个人，但是在老师们的帮助下，我一点儿一点儿地明

白了这个人的性格，所以我在当场能发挥了力量。 

开始我非常紧张但是慢慢地放心起来了。因为我们国语剧已经练过了好几

次了，看到每一次的情景我也变得自然了。但是我觉得最有意思的地方是家长

都不笑，所以我有点伤心。但是通过这个国语剧我觉得能提醒同文学校的弟弟

妹妹，也能提醒哥哥姐姐和家长们要学习翁阿来先生的做法，我也学到了舍己

为公、刻苦耐劳的意思，所以我觉得这个国语剧是一个非常令人感动的故事。 

在合奏上我能开心地演奏、在合唱上我发挥了自己最漂亮的声音跟大家一

起唱。这时我看到了有的家长们在哭，我觉得这个歌和我们的声音是这么能令

人感动呀！合唱合奏开心地结束了。 

我觉得小学六年级是有很多最难忘的事，比如：运动会、秋游、游艺会在

我心中都是最难忘的事。但现在我有点儿伤心，运动会、游艺会，我们的活动

一个个结束了，意味着我们慢慢要毕业了，要升入中学了。今后我不会忘记我

们演了《翁阿来奖的故事》，升到中学也要继续学习舍己为公、刻苦耐劳的精

神，希望升到中三能做一个获得《翁阿来奖》的学生！ 

 

小
三
齐
唱
齐
奏 
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小六乙 阮逸辰  

游艺会是各年级的学生们和老师们在一个月里同心合力一起努力的结果，

也是展现给家长的三大活动之一，而我们六年级有一个六年级自愿者参加的

“国语剧”，今年的题目是《翁阿来奖的故事》。 

我们学校有个优良传统，就是“舍己为公，刻苦耐劳”，这是 90多年前神

户中华同文学校的校工翁阿来先生留下来的。正演当天大家都惊慌失措，这时

许老师说：“你们别紧张，努力表演，把我们一个月练习的成果展现给家长就

好了。”这时铃声响了，大家迅速准备，第二次铃声响后，舞台一片寂静。突

然，翁阿来先生出来了，他先是一直在舞台前说了五分钟，演得很好，我妈妈

也表扬了他。过了五分钟，左右幕帘就拉开了，演学生的人出来了。我刚开始

看剧本时觉得没什么意思，但看了舞台上的表演后觉得很有意思。虽然没看到

家长们在笑，但同学们还有老师们都哈哈大笑，笑得肚子也痛了。许老师的剧

本还是非常有意思的，但我觉得我演的地方很无聊，就算那样也好，国语剧《翁

阿来奖的故事》还是很有意思。 

我们的国语剧是我们努力练习一个月的成果，我觉得还是很成功的。 

 
 

难忘的游艺会

小四合唱合奏 
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小六乙 韩佳腾   

10 月里的某一天，老师说想参加国语剧的同学举手，我举起了手。这可能

是我一生中最勇敢的一次，也可能是我人生的转折点。在社会科教室里，老师

在考验我们，我也是刚好被选中了。我万分激动，开心得跳了起来。到了第一

次练习，老师在前面说着每个人要演的角色。我竟然要演翁阿来。我觉得这不

可能，最初是绝望的，但是也慢慢地接受了。然后在老师没日没夜地细心的教

导和我们的刻苦努力下终于等到了这一天。 

11 月 6日那一天，我要在这一天内付出我全部的努力。但是前往学校的路

上出了点小问题——堵车。我着急地看了一下时钟，松了一口气，放心了。幸

亏我出发得早。毕竟是最重要的人物之一，可不能迟到啊!还好，我在表演前

到了学校。在更衣室里换了衣服。轮到我们表演时，老师在旁边鼓励我们，我

也鼓起了勇气开始表演。我们的努力表演和各种搞笑动作引来了台下观众哄堂

大笑。这样我们在游艺会中完成了最后一次表演，但老师说过了这个表演还没

有结束。我们的表演永远不会停下来。只要像表演里的人物一样“舍己为公”，

努力为学校付出力量，最后得到翁阿来奖才是最好的结局。 

我们最后表演完合唱合奏后开开心心地回家了。 

 

 

 

中三甲 林悠人  

11 月 6日星期天，对我们初三来说是最后一次参加游艺会的日子。我在这

次游艺会上担任了管理秩序的工作。主要工作内容是管理在礼堂和石板地有没

有随便照相、说话、吃东西等情况。我参加两个节目：第一个是日语剧，第二

个是中三的合唱。日语剧的题目是《キズナ》，表演者共有 11位同学。我演的

是小学低年级的男同学，演剧时间大约是二十分钟。表演开始前五分钟，我们

突然紧张起来了。老师们都跟我们说：“相信自己，你们已经练习了很长时间，

别怕失误！”听到这句话时，我平静了很多。我们提起精神来表演。我在演剧时

感到非常兴奋、开心、有趣。快乐的时间在一分一分地缩短。最后我们向观众

挥手谢幕。我们表演得非常成功。 

日语剧结束后，接着就有中三全员的合唱。因此我们马上换衣服后又登上

舞台。这一天的时间过得特别快，也给我留下了深刻的印象。 
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中三甲 赵祐喆  

二〇二二年十一月六日，我们盼望已久的游艺会终于按期举办了。因为受

疫情的影响，前两年都没能让家长到学校来观看我们的表演。但是这次的游艺

会终于能让他们来观看我们的表演了。而且这次是我们在神户中华同文学校的

最后一次游艺会表演了，因为我们再过几个月就要毕业了。 

在这最后一次的游艺会表演中，让我最难忘的节目是我们中三的合唱。合

唱的歌曲有两首，一首是《Good time》，另一首是中文混合曲《奔跑——手牵

手》。其中《Good time》让我们花了不少时间去练习。因为这支歌曲，我们不

仅要唱同时还要跳舞。刚开始练习的时候，我每次动作都很别扭，肢体动作总

是不能和歌词相协调、统一。有时候歌词记得，却忘记了舞蹈动作；有时候舞

跳得不错，却忘了歌词。就这样，我一直反反复复练习了大约一个星期左右，

才终于掌握了一些技巧。 

到了我们真正表演的时候，我的心咚咚地跳个不停，声音微颤，汗流满面，

非常紧张。但看到周围的同学镇定自若的样子后，我也渐渐地让自己平静了下

来，发挥出了在平常练习中掌握的技巧水平，能有协调性地边唱边跳了。终于

我们的表演圆满地完成了。 

游艺会在家长们的热烈的掌声中结束了。通过这次的表演，我看到了每位

同学付出的努力和表现出来的才能，也让我在这次游艺会中学到了课本以外的

很多东西，让我受益匪浅。感谢老师和同学们在这次游艺会中对我的帮助，让

这次游艺会给我留下了美好而难忘的记忆！ 

 

 

 

小五合唱合奏 
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中三甲 李伊霖 

美好的时间过得真快，转眼之间，迎来了一年一度的游艺会，也是我们中

三学生的最后一次的活动了，又期待又有点不舍，心情很复杂！我参加的课外

活动部是民乐部，今天的游艺会表演也是最后一次表演，明天开始我就要引退

了，真的很舍不得，有点伤感。在这些年里，老师的指导、和师妹们相处都给

我留下了非常难忘的回忆。 

早上第一个节目就是民乐部的表演。老师为我们准备了漂亮的衣服和发

饰。在排练的时候，可能快到正式表演，心情变得又紧张又兴奋，老师也发觉

了我们的心情，就跟我们说：“要对自己有信心，一定能够做好的！”得到老师

的鼓励后，同学们都放松了许多，脸上也露出了笑容。正式表演也得到了理想

的成绩，家长们热烈的掌声、老师的称赞真的让我们非常开心。 

最后的节目是我们中三全体的表演！也是我们在学校最后一次上台，所以

我们非常努力地参加了排练。为了这次表演，我们很早就开始练习唱一首英文

曲《Good time》，大家都很喜欢这首歌，我们每一堂的音乐课都会很努力地练

习。除了唱歌我们还要表演跳舞，是舞蹈部的同学们为我们编排的。大家都非

常满意，因为跳起来，大家又帅又可爱又有活力！大家都期待正式表演。 

慢慢地要轮到我们中三的合唱了，心情也慢慢地紧张起来。到了礼堂后，

心跳更加变快了！看到家长们坐在台下，令我想起从小学一年级开始到现在的

一幕幕，这九年的时间，真的有了很多回忆！ 

到了表演的时间，每位同学们都非常认真，我们也得到了很好的成绩。家

长们也非常感动，看到了我们的成长！在九年间里，我们得到了老师们的教导，

真的非常感谢！也希望每位同学将来的生活更精彩！ 

 

小六合唱合奏 
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中三乙 浦英里  

对我来说《游艺会》是一个一年间最重要的活动，同时也是最紧张的一段

时期。虽然课后的民乐练习又紧又忙，但是一段最开心的一个时期。但是对我

们中三学生来说，这开心、快乐的游艺会也是最后一次了。 

对我来说《民乐部》是我的中学生活的全部。从小四到小六，说实话那段

时期我没明白音乐多么开心，我还后悔参加民乐部的事。但因为疫情的原因，

一直在家的时候，我的想法却有了变化。有一天我在看电视的时候，有个节目

是关于中国音乐的报道。听了专业演奏家的演奏，我吓得起鸡皮疙瘩。从那以

后，我喜欢上了民乐部，更加努力练习了。 

对我来说《采茶灯》这首曲子是我最喜欢的曲子之一。曲子表达了采茶的

两个小姑娘和男孩儿的心情。高兴、快乐、不安、吃惊、生气……小时候的天

真烂漫的感情，都在这首曲子里。所以我听了小四的合唱，好像我喜欢上了音

乐时候那样，受到了打击。那时我看见了两个小孩儿，高高兴兴地在采茶叶。

他们的合唱是在这次游艺会里我认为最好的。 

对我来说《音乐》是人生中最重要的东西。全部的感情都能体现在曲子里

面。民乐部给我的东西是很多。有了民乐，我喜欢上了游艺会、采茶灯、音乐。

毕业后，我可能再也没有机会演奏中国歌曲，也没有机会和民乐接触。但是，

民乐一直记在我心里，我演奏的曲子也在别人的心里活着。 

 

中一合唱合奏 
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中三乙 江菜月  

运动会结束了，也渐渐接近冬天的时候，大家盼望已久的游艺会于 11 月

6日举行。 

今年的游艺会是九年间最后一次游艺会，既有非常愉快的心情又有悲伤，

因为这个游艺会一结束，就只有大约三个月的时间和大家一起度过。因此这次

游艺会绝对不能白白浪费，因为是最后集体举行，所以留下回忆是非常重要的。 

我们初中三年级和别的年级不同，唱英语曲的时候边唱边跳舞，那舞蹈是

舞蹈部决定的事情，说实话本应该在礼堂的平面上跳舞，多亏了所有的老师，

我们毕业那年才能够登上舞台，现在非常高兴。 

之后约一周就决定了舞蹈，在考试结束的约两周左右的时间里教大家跳

舞，让大家记住舞蹈，但是说实话，舞蹈部的各位都有点不安，担心大家能不

能牢牢记住到最后。但是大家对每一个人的舞蹈很感兴趣，非常开心，而且五

天之后大家已经完美地完成了，这让我非常吃惊。有时候舞蹈部在前面看到大

家跳得完美无缺的时候，会不由自主地感动，有时候会觉得能停留在这一刻就

好了。 

接下来是日语剧。因为我是舞蹈部的队员，所以无法参加日语剧，但是预

演的时候当我第一次看到就非常感动，感动得不由得流下眼泪，一想到大家齐

心协力努力了，就非常感动。觉得自己感同身受，所以更好。 

在正演都很成功，成为了美好的回忆。 

最后，我是 78 届的学生，在过去的九年里一直享受到最后，而且舞蹈也

很成功。而且，不是一天到晚喋喋不休地说讨厌的话，而是不断地学习舞蹈，

这一点也是我们年级独有的吧。我更切身感受到了在这个年级被这样的朋友包

围着非常幸福。 

 

中二合唱合奏 
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中三乙 胡瑛琳  

11 月 6日星期天，是我们 78届最后一次游艺会的日子。 

这次游艺会，我选了进行部门的工作。原来我想做的工作是照明、舞台布

景、进行，还有举着上面写有“请安静”三个字的牌子（这原来是秩序的工作，

但我一直以为是进行部门的工作）。但因为我是文化部的，只能选进行部门。

虽然进行部门也是我想做的工作，但还是感到有点儿遗憾。 

在这次游艺会的节目里，让我印象深刻的有三个：小三和中二的合唱，还

有一个是我们中三的合唱。小三合唱了《你笑起来真好看》，中二合唱了《说好

不哭》，这些让我非常感动。小三的小弟弟、小妹妹们唱得很棒，听着听着就要

流眼泪了。中二唱的是一首抒情曲，唱得十分棒，让我十分感动，也唱得中三

的同学们都哭了。 

最后，我们中三的节目是印象最深刻的。我们唱了《Good time》和《奔

跑》、《手牵手》的混合曲。其实《Good time》是首还比较明快的曲子。但在舞

台上演完《Good time》后，有的人已经哭起来了呢，我吓了一跳。退场以后，

哭着的人又多了，但我没能哭，也感到了遗憾。 

游艺会完了之后，我跟同学们拍了很多照片，像毕业式一样的情景。我感

到十分幸福。同学们也绝对感到幸福吧。 

这次游艺会，我真感到我们 78 届这样能让家长来看、拍照、做工作，多

么幸福。去年中三不能做的，我们能做到了，能留下好回忆了。我想对老师们

表示衷心的感谢！ 

 

中三合唱 
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精 彩 的 游 艺 会
舞舞蹈蹈部部  舞舞蹈蹈部部  

民民乐乐部部  舞舞狮狮部部  

小小六六国国语语剧剧  

小小六六国国语语剧剧  小小六六国国语语剧剧  

中中三三日日语语剧剧  中中三三日日语语剧剧  
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横横滨滨山山手手中中华华学学校校小小六六毕毕业业旅旅行行团团到到访访我我校校（（22002222 年年 1100 月月 1188日日））  

横滨山手中华学校小六毕业旅行团与我校小学六年级进行交流活动。 

中中三三日日语语剧剧  

中中三三日日语语剧剧  中中三三日日语语剧剧  
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小小学学一一二二年年级级利利用用生生活活科科的的时时间间去去中中华华菜菜园园挖挖甘甘薯薯  
((22002222 年年 1111月月 99日日～～1111月月 1144日日))  
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<舞蹈部> 

10 月 30 日（周日）舞蹈部参加了《第 15回多文化交流フェスティバル》活动。 

<舞狮部> 

10 月 22 日（周六）舞狮部参加了《ぼうさいこくたい 2022》活动。 

11 月 11 日（周五）舞狮部参加了中国驻大阪总领事馆主办的《 大阪・

中国映画週間》活动。 
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男男生生篮篮球球部部  
令令和和 年年度度 神神戸戸市市中中学学校校ババススケケッットトボボーールル種種目目別別大大会会（（新新人人戦戦））

2022年 11月 3日  

我校 ： 東部拠点 

女女生生篮篮球球部部  

令令和和 年年度度 神神戸戸市市中中学学校校ババススケケッットトボボーールル種種目目別別大大会会（（新新人人戦戦））

2022年 11月 3日、5日、6日  

我校 ： 横尾

我校 ： 長峰 

我校 ： 歌敷山 获获得得出出场场县县大大会会的的资资格格

年年 月月 日日、、 日日、、 日日

于于尼尼崎崎、、西西宫宫等等各各中中学学校校、、体体育育馆馆 

中中学学乒乒乓乓部部  

令令和和 年年度度 中中央央区区中中学学校校新新人人卓卓球球大大会会  団団体体優優勝勝  

2022年 10月 30日 

我校 ： 湊翔楠            

我校 ： 渚        

男男子子シシンンググルルスス      

第第 位位 陸太祐 大森浩翔 

令令和和 年年度度第第 回回 神神戸戸市市中中学学校校卓卓球球新新人人大大会会 団団体体準準優優勝勝

2022年 11月 5日 

我校 ： 伊川谷            

我校 ： 上野             

我校 ： 広陵 

我校 ： 井吹台

我校 ： 鷹匠 获获得得出出场场县县大大会会的的资资格格

年年 月月 日日于于神神户户市市立立中中央央体体育育馆馆

中中学学棒棒球球部部  

令令和和 年年度度 中中央央区区中中学学校校新新人人野野球球大大会会

2022年 月 日  

我校 ： 湊翔楠 
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（第53届毕业生）

司司法法書書士士法法人人神神戸戸栄栄町町事事務務所所

石石 磊磊

〒650-0023 神戸市中央区栄町通2-4-13 神栄ビル201号
TEL:078-334-7505 FAX:078-334-7506

携帯090-9113-7185  ✉ seki@kobe-sakae.com

司法書士法人
外国人ビザ

申請サポート

（第53届毕业生）

（第 届毕业生）

司司法法書書士士法法人人神神戸戸栄栄町町事事務務所所

神神戸戸栄栄町町行行政政書書士士事事務務所所

石石 磊磊

〒650-0023 神戸市中央区栄町通2-4-13 神栄ビル201号
TEL:078-334-7505 FAX:078-334-7506

✉ seki@kobe-sakae.com

司法書士法人
外国人ビザ

申請サポート

（第 届毕业生）
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＊＊診診療療科科目目＊＊

内内科科 / 外外科科 / 整整形形

外外科科 / 児児童童精精神神科科

皮皮膚膚科科 // 放放射射線線科科

リリハハビビリリテテーーシショョンン科科

各各種種健健診診・・人人間間ドドッックク・・アアンンチチエエイイジジンンググ
ドドッックク

〒〒665500--00002222 神神戸戸市市中中央央区区元元町町通通77丁丁目目11--1177
TTEELL::007788--336622--55001100 FFAAXX::007788--336622--55002200
病病院院HP: hhttttpp::////wwwwww..kkoobbeehhaakkuuaaii--ttooggeenn..ccoomm//
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神戸本社 
〒650-0004 
神戸市中央区中山手通 3丁目 10-14 日玉ビル 2Ｆ 

TEL 078-222-8088       FAX 078-222-8086 
          携帯番号 090-3974-2866 
       EMAIL：llyang@nichigyoku.co.jp 
東京営業所、九州営業所、日向工場 

日向工場にてISO22000. FSSC22000認証取

代表取締役 楊 立寧



33

TEL: 079-222-2909

http://www.pekinkaku.com

株株式式会会社社 江江山山楼楼

代代表表取取締締役役会会長長 王王國國雄雄 ((第第１１３３届届))

本本部部 〒〒８８５５００－－００８８４４２２ 長長崎崎市市新新地地町町１１３３－－１１６６

TTEELL ((  ００９９５５ ))  ８８２２４４－－３３１１６６２２

FFAAXX ((  ００９９５５ ))  ８８２２４４－－６６１１７７６６

ホホーームムペペーージジ hhttttpp::////wwwwww..kkoouuzzaannrroouu..ccoomm

おお陰陰様様でで創創業業5500年年
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〒 650-0011   神戸市中央区下山手通3-3-1 ｳｪﾙｽﾄﾝﾋﾞﾙ402号
TEL 078-335-1770 FAX 078-335-1660
E-mail：junkou@junkou.co.jp

順順興興通通商商株株式式会会社社
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本社：〒763-0074

香川県丸亀市原田町2255番1

TEL：0877-43-2826 FAX：0877-43-2827

-------- Cathay Group --------

大連今嘉船舶工程有限公司

大連市旅順経済開発区興港路16－1号

TEL：86-411-8620-2319

大連今海船務有限公司

大連市中山区長江路123号

TEL:86-411-8252-9451

大連嘉世維商貿有限公司

旅順経済開発区興港路16－1号

TEL：86-411-8620-0965

今嘉設計新技術開発

(呼和浩特)有限公司

呼和浩特市賽罕区大学西路36号

学府康都B座13F

TEL:86-471-3382641

http://www.cathay-jp.com/
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東亜物産株式会社

世界 ケ国以上からドライブルーツ、ナッツ、農産加工品を直輸入。
種以上を取り扱っております。

〒 神戸市中央区楠町 丁目

ホームページ
※一部ネット販売も行っております。「 」で検索
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東亜物産株式会社

世界 ケ国以上からドライブルーツ、ナッツ、農産加工品を直輸入。
種以上を取り扱っております。

〒 神戸市中央区楠町 丁目

ホームページ
※一部ネット販売も行っております。「 」で検索
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E-mail: crt@ktd.biglobe.ne.jp



休休舘舘日日ののおお知知ららせせ  

  

        １１２２月月 ５５日日（（月月））  ・・    １１２２月月１１９９日日（（月月））  
１１２２月月２２９９日日（（木木））  ～～    １１２２月月３３１１日日（（土土））  

    

                        

                      ホホーームムペペーージジかかららホホーールル・・会会議議室室のの予予約約がが出出来来まますす！！！！  

ままたた、、中中華華会会舘舘でで行行わわれれてていいるるイイベベンントトななどどもも、、掲掲載載ししてておおりりまますすののでで、、  

一一度度アアククセセススししててみみてて下下ささいい。。  

hhttttpp::////wwwwww..zzhhoonngghhuuaa--hhuuiigguuaann..ccoomm  

  
＊＊中中華華会会舘舘ビビルル６６階階ににはは、、ロロビビーーとと貸貸しし会会議議室室２２室室・・厨厨房房設設備備ののああるる部部屋屋がが１１室室。。  

（（各各部部屋屋１１時時間間￥￥２２，，００００００税税別別・・厨厨房房設設備備利利用用はは別別途途費費用用必必要要））。。  

＊＊７７階階ににはは東東亜亜ホホーールル（（１１８８００名名収収容容））ががごござざいいまますす。。  

  

  

 
 
 
 
 
 

【第一会議室：口型／ 人】 【第二会議室：口型／ 人】 【第三会議室：円卓／ 人】 
 
 

【定員： 人ホール面積： ²】

 一般社団法人中華会舘
〒６ ５ ０ －０ ０ １ １
神戸市中央区下山手通２ －１ ３ －９

－ － 関 帝 廟 ： （ ） －

神阪中華義荘 ： （ ） －
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中中国国食食品品・・銘銘酒酒 ・・家家具具 ・・工工芸芸品品 ・・繊繊維維製製品品・・輸輸入入販販売売（（卸卸・・小小売売））

株式会社 東栄商行

代代本本 店店：：神神戸戸市市中中央央区区下下山山手手通通 丁丁目目５５－－６６

元元 町町 店店：：神神戸戸市市中中央央区区元元町町通通 丁丁目目３３－－６６

南南京京町町本本店店：：神神戸戸市市中中央央区区栄栄町町通通２２丁丁目目８８－－９９



神神戸戸中中華華同同文文学学校校 月月刊刊広広報報誌誌広広告告協協賛賛ののおお願願いい

平素より本校学校教育にご理解、ご関心を頂き、誠にありがとうございます。

さて、本校では毎月一回 月刊広報誌の『学校通迅』を刊行しております。誌

面の内容と致しましては、保護者の皆様への連絡事項、学校の予定、ご寄付な

どのお礼、生徒の学校生活の様子や作文、作品などがあります。また、課外活

動での活動成績や地域交流などを写真と共に掲載し、保護者や華僑団体及び

関係者にお送りしております。

本校の年間必要経費を受益者（学生）のみの負担にしますと、毎月の授業料

は現在の約2倍になるため、現在本校では兵庫県、神戸市等の助成を頂くとと
もに、華僑華人の皆様の多大なるご支援を受けながら運営をしております。

しかしながら、今後の校舎修建、設備の拡充、教育面のさらなる充実を図る

ためには財政的にもいまだ十分とは言えない状況です。

そこで、毎月発行しております『学校通迅』に保護者の皆様の事業所等の広

告協賛をお願い出来ましたら誠に幸いに存じます。

この度の新型コロナウイルスの影響により、保護者様におかれましても大変

厳しい折とは存じますが、将来世代へのご配慮を何卒よろしくお願い申し上げ

ます。

末筆ながら皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

※広告の原稿につきましては、既成

の広告のコピーもしくはデータフ

ァイルでお送り頂けましたら、当

方で校正させて頂きます。

お申込み、お問合せ先

神戸中華同文学校 事務局

広告担当 林 泰 、梁 文健

Eﾒｰﾙ l-wenjian@ggl.tongwen.ed.jp
Tel 078-341-7885
Fax 078-341-7910






